

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7
Edición nacional... 12

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... 1'25
Fuera, el trimestre... 4'60
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8'60

OFICINAS É IMPRENTA

Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Edición del sábado a las doce de la noche para el domingo 16 Julio de 1905

JOSE MANAUT NOGUES, abogado
ESPECIALIDAD ACCIDENTES DEL TRABAJO
Despacho: Muro Santa Ana, 4, principal. De 8 y media a 1.

Fernández Villaverde

Ayer dejó de existir D. Raimundo Fernández Villaverde.
Son también muy escasos los servicios que este hombre público ha proporcionado a la patria.

Libertades consagradas por la Constitución, las injustas persecuciones de nuestra prensa y a nuestros propagandistas, la constante enemiga a todas las reivindicaciones obreras con el encarceramiento odioso de los trabajadores hambrientos y con la disolución de sus sociedades de resistencia, nos ha colocado en el camino de la Revolución.

Estos son, pues, los términos del problema. En las Cortes ahora y en las calles cuando se pueda, mejor hoy que mañana, tiene el partido republicano una misión, perfectamente definida, que ejecutar, en bien de la patria en ruinas.

Lerroux concreta su pensamiento en esta fórmula: a la unión para la revolución. Después de esto me parece inútil trasladar al papel las impresiones personales de mi conferencia.

campamento del golfo en todas sus manifestaciones y capital de España. Lo que al oírlo y esto me place y por esto lo digo—es que el mérito literario del novelista valenciano, se va completando a cada nueva obra que produce.

No diré yo del autor de "La barraca" y de "Cañas y barro", que sea el Zola español, no esto olería a incienso y a un olfato macho como el de Blasco Ibáñez este olor de iglesia habría de molestarle o cuando menos, no satisficirle; pero si diré, y esto le sabrá mejor seguramente—que, hoy por hoy, él es el único discípulo del grande, del inmenso maestro, que piensa y escribe "Los Rougon Macquart", "Los Evangelios" y "Las tres ciudades".

Y estas últimas huellas son las que sigue Blasco Ibáñez; algo de ciudades hay en el rumbo que va evidenciando en sus posteriores obras. Diganlo si no "La Catedral", "El Intruso", "La bodega" y finalmente su última novela "La horda".

Toledo, Bilbao, Jerez y Madrid, con todas sus bellezas y con sus miserias todas, han ofrecido al sagaz observador materia suficiente para pintar—más bien que escribir—páginas hermosísimas por la sobriedad del colorido y por la firmeza de la línea. De Valencia no hablémos, se la sabe Blasco de memoria y la ha descrito ya tantas veces y siempre tan imitadamente, que puede afirmarse que pocos llegarán, respecto de la tierra de "Arroz y tartana", a donde Blasco Ibáñez ha llegado. De allí solo pueden pintar él y Sorolla.

Una de las cualidades que más admiro en Blasco Ibáñez y de la que quiero hacer mención antes de entrar de lleno en esto que no me atrevo a llamar crítica de "La Horda", es su laboriosidad. Pasa verdaderamente ver la rapidez con que ese hombre produce; sus obras se suceden tan vertiginosamente que aún estamos paladeando las exquisiteces de una, cuando ya tenemos otra al alcance de nuestras manos, de nuestros ojos... Y aquí, en España, donde la dejadez, la indolencia, lo pierde todo y nos pierde a todos, es raro y consolador—al menos para los jóvenes—ver que hay quien abre camino; quien trabaja; quien lucha. Blasco Ibáñez trabaja constantemente; pero su labor no es la de la gota de agua que horada la peña, es la del cantero que bloquea o bloquea cincela el pedestal de su fama. Porque el golpear de la gota filtrada es lento, monótono, aburrido; y la modelación de Blasco Ibáñez, es ruda, á martillazos ruidosos, precipitados. A cada golpe salta herida, desmenuzada, una esquinilla social; a cada mordedura de escorpio queda al descubierto una llaga, un dolor de la familia humana.

"La horda", es, a mi modo de apreciar, la mejor de las obras que lleva publicadas el genial novelista. "La horda"—salvo tal cual chispazo propagandista—es ante todo y sobre todo una novela moderna, descriptiva, de muy estimables condiciones y a la que bien pocas podrán aventajar.

El asunto ni es nuevo ni feo, y sin embargo, por esto mismo quizá, el esfuerzo del artista al construirla es enormemente grande, y convence, y llega al alma popular: esa grande alma sencilla y pura.

Blasco Ibáñez ha llegado a Madrid con afán, con ansia, con deseo de remover la entraña de toda esa muchedumbre anónima que en otros viajes anteriores habrá impresionado su retina observadora y despreciando la enrarecida atmósfera del café y del círculo político, se ha metido a respirar la infecta y pesada del chamizo y de la taberna con pretensiones de fondo de extramuros; y de la mano de su deseo noble de estudiar los gérmenes patológicos de la propia viscera enferma, ha ido a los tugurios de las Carolinas y de Bellas Vistas, y a los de las Cambronerías; y ha visitado a los mozoletos quincentarios en sus celdas de la Cárcel Modelo; ha entrado en los camposantos viejos y ha saltado las tapias del Pardo, con los cazadores furtivos, exponiéndose a recibir—como aquéllos

—el plomo asaltado de los guardas de la real posesión. Por fuerza ha presenciado muchas miserias, muchas hambres, muchos cuadros ligeros, y Blasco Ibáñez, se ha indignado hondamente y ha sentido gemir en lo más íntimo de su pecho profunda y rencorosa protesta; y ahogando un grito de indignación, reprimiendo su diestra que se alzaba con ánimo de pegar a alguien, se ha limitado a coger la pluma y a escribir la hermosa y admirable obra.

Ahora bien, Blasco Ibáñez, es artista, es poeta, que no en vano las frescas y perfumadas brisas levantinas han besado su frente; y sin guardar la fría conciliación y estoradora serenidad de Baroja, nos ha mostrado un cuadro dolorosamente triste, salpicado acá y acullá con destellos purísimos de consoladora ternura.

El desarrollo de la trama en "La horda", es naturalísimo, es el proceso de la vida misma; la concatenación de los capítulos de la novela es sencillamente perfecta. Los tipos que por las páginas del libro desfilan, son—como en la vida—briosos, bien definidos, vibrantes; o débiles, incoloros, fácilmente confundibles, según su idiosincrasia, según el relieve de su personalidad.

Isidro Maltrana, el tabarrista Homero, pobre y vagabundo como su homónimo el poeta de la antigüedad, es una figura humana, tristememente humana y humanamente conmovedora, que se destaca del montón anónimo de la horda de donde procede, llevándonos cautivos y convencidos a doquiera va; alegre, pues alegre con él; triste, desfallecido, anonadado, pues sufriendo con él, con él compartiendo sus dolores, sus quebrantos, sus lágrimas.

Maltrana, no es una ficción bella, atrayente por la poderosa y profunda vena de su creador el novelista; Maltrana es un ser arrancado a la vida y trasplantado a las páginas de la novela, con esa asombrosa penetración de Blasco Ibáñez, que nos hace recordar a su Salvatierra, al incomparable D. Fernando de "La bodega".

Maltrana es lo que cualquiera otro en su lugar hubiera sido; buen estudiante primero, después buen hijo; después un joven errático, sin ilusiones, sin orientaciones, hasta que le reaviva el amor, y se esperanza de nuevo, y ama y trabaja, y se fascina y desfallece ante su impotencia, para resurgir valiente—aunque domado—á impulsos de la paternidad.

Feli, la hija del Mosco, el cazador furtivo, la abnegada amante de Maltrana, no puede ser una figura más realmente hermosa. Su pasión, su loca pasión por Maltrana, está justificadísima. ¡Qué mujer en su lugar no hubiese hecho lo que Feli hace?... Como figura representativa, es digna de la de Isidro, objeto de sus admiraciones de virgen ineducada al principio; causa inconsciente de todas sus penurias más tarde y siempre vértice de todas sus ternuras, de todos sus afanes.

La odisea de los amores de Maltrana y de Feli,—idilio de un día y elegía de algunos meses—no puede ser más que como es: sencillamente humana, humanamente triste.

Después de estos dos personajes—Feli y Maltrana—quedan muchos dignísimos de ser citados aquí, por lo bien entendidos que están; pero yo son secundarios. El Mosco y el marqués de Jiménez; Zaratuza y la Mariposa también viven, también son reales. El primero por sus instintos de libertad, salvaje, primitiva, tal como la entiende y la practica; el senador por su fatuidad y concepción viciosa de la vida; Zaratuza por sus filosofías y la Mariposa por su avaricia, todos cuatro ofrecen algún punto, alguna faceta merecedora de estudiar y tener en cuenta.

Y no menos reales que los anteriores y como ellos dignos de estudio, son el Sr. Vicente, el pacífico loco, víctima y esclavo de su fanatismo, y el Sr. Mauro el Federal, el escéptico convencido, que todo lo culpa al régimen viejo; José, el bondadoso y ordenado obrero y su hijo, el galopín, el pillastre, el Barrabás predestinado a ser carne de presidio. Todos ellos denotan y comprueban las envidiables dotes de observación del escritor valenciano, colocándole en la primera fila de nuestros novelistas contemporáneos.

Mas no son solo las figuras de "La horda", las que avaloran los méritos de Blasco Ibáñez.

Ellas le acreditan de psicólogo profundo... pero las cosas también le impresionan y también le hacen sufrir, porque si con su amplio conocimiento las abraza todas, con sus dotes felicisimamente, con su comprensión con ellas, como artista, las sabe presentar dándole relieves bellísimos y deliriosos.

Toda la podredumbre de ese Madrid, desconocido hasta para muchos madrileños, de ese Madrid, que asienta su existencia, vida, casi inconcebible, en los altos de los Cuatro Caminos, en el barrio de las Injurias y en las Cambronerías; el heterogéneo comercio del Rastro y la atávica existencia de los gitanos, que a las puertas de la gran metrópoli, se cierran á toda civilización; todo esto arranca á la gran pincelada descriptiva de Blasco Ibáñez, cuadros llenos de sol, fuertes manchas de color, que dan la sensación de la realidad, con sus estereoceros, con sus líneas indefinibles y con sus costumbres rutinarias y selváticas. Y Blasco Ibáñez imagina que esa turba hambrienta que se arrastra por los adunados acampados aquí y allí en torno de la villa y corte; que toda esa horda formada por las legiones de traperos y mendigos, de aventureros y hampones, que habita miserias chacales y pobrísimas casas, es como los chacales que rodean á la caravana rica cuando se detiene á pernocar en una parada del camino. Los alegres fuegos en que se prepara la comida, el grato olor de los calderos, las emanaciones de la abundancia con que se nutre la raza de los noctívagos encanecidos y aristocráticos, atraen al rebaño aullador y fiero que un día, al menor desconcierto, entrará mordiendo, sin respetar cosa alguna y "ya no aceptará los despojos; pedirá su parte; ya no tenderá la mano; exigirá con altivez."

Sólo un consuelo hay, un canto hermoso á la Madre Naturaleza, que nos distraiga—aunque momentáneamente—de tantas miserias como se nos presentan en "La horda"; la descripción nocturnal del Frío. Este canto—Cavialo ha faldado de wagneriano, y aquí sí que estoy conforme con Cavial—ofrece horizontes vastísimos á la fantasía meridional de Blasco Ibáñez, y á fe que Blasco Ibáñez sabe aprovecharlos para adormecernos con una poesía sedativa y bucólica.

Y un chispazo, nada más que un chispazo, hombruno, virilmente enérgico, que me cante, que me entusiasme: el final del capítulo segundo de la novela. Es solo el chispazo del látigo que urge, pero cuya tralla se ciñe á las espaldas y marca verdugón.

Contrastando notablemente con esta página, hay, á mi juicio, algo en "La horda" donde Blasco Ibáñez flaquea; tal vez de propio intento y si es así, el se sabrá los motivos que ha tenido para no apretar la mano; pero aunque en mi sentir es flaqueza, siempre le ha de ser con facilidad dispensada á quien, como Blasco Ibáñez, nos pinta un estupendo desbordamiento de pasión en el cementerio de la Patriarcal de San Martín; un episodio delicadísimo y admirable en el que Amor se ríe de la Muerte.

Azotín.

(De El Pueblo, de Alicante.)

PARA "EL PUEBLO"

París al vuelo

El zar no da su brazo á torcer. A las justas aspiraciones de su pueblo responde con la violencia. Los rusos ya no pelean con los japoneses: se matan entre sí. Los marinos se apoderan de los buques y bloquean los puertos. Los soldados también se pronuncian.

La anarquía reina en el interior del imperio. Las tropas y los obreros se batan en las calles. El pueblo, desesperado, pega fuego á toda una ciudad. En Odesa y Varsovia la sangre corre á mares. Entre tanto los japoneses no dejan un barco de la flota rusa para un remedio.

Este es el resultado del despotismo. Los pueblos al fin se cansan de recibir palos y un día se levantan dando al traste con todo. La parálisis parece haber invadido la voluntad del autócrata: ni se decide á firmar la paz ni á suspender la guerra. Su abigarrado imperio acabará por disgregarse.

Lo que dice Lerroux

LA UNION PARA LA REVOLUCION

Lerroux está en Madrid. Lerroux, disciplinado y entusiasta colaborador de la Unión, ha sentido de los primeros al llamamiento del jefe y asistirá á la Asamblea y tomará parte en sus deliberaciones y dejará en ella claramente expuesto el sentimiento revolucionario de la gran masa republicana.

Ayer habló con él. Sus manifestaciones merecen ser conocidas. Dice Lerroux, que ante todo, y sobre toda otra política, importa muy mucho conservar, defender y fomentar la Unión á todo trance. En ella estriba nuestra fuerza; ella es garantía también de nuestra seriedad, de nuestro poder, de nuestra capacitación para el ejercicio de todos aquellos derechos en que se fundamentan las aspiraciones, que un día se llamarán nacionales, y que hoy se concretan y determinan únicamente en el orden republicano. El abandono de todo interés general ante los bastardos y miseriosos intereses de la política al uso, egoísta, oligárquica y ultramontana, ha puesto en nuestras manos la bandera de la regeneración nacional, honrada, progresiva, democrática; el sistemático atropello de todas las

"LA HORDA"

Ultima novela de Blasco Ibáñez

No llega mi admiración por Blasco Ibáñez—con ser mucha—hasta el extremo de creer—y menos aún al de decir, como lo dice un periódico de Almería—que el autor de "La Horda", sea "creador de un estilo literario"; ni creo con Cavial—que la existencia de la horda de dentro quite importancia y trascendencia á la que Blasco Ibáñez nos presenta con toda su repugnancia y sus miserias, imponente, amenazadora, cercando casi dogal de inmundicias á la muy heroica villa del oso y del madroño,

Ignacio Santillán.

320 Javier de Montepiñ
No por cierto, y si lo hubiera sabido antes de montar...
¿Qué?
—Que os hubiera propuesto tomar billetes sólo hasta Mantea.
—¿Para qué? ¿Pues vaya un sitio divertido!
—Más de lo que os figurais. Tengo allí, á hora y media de la ciudad, un tío muy bien embreado, con mucho lastre; en fin, muy rico. Noa hubiera tenido un par de días á cuerpo dorey y hubiérais sabido lo que son buenos vinos, porque su bodega no tiene rival.
Los ojos de Lorenzo se animaron.
—¡Ah! ¿Tenéis un tío en Mantea?
—Hermano de mi difunto padre.
—¿No teméis darle un susto haciendo caer sobre él tres personas sin gritar, agua va?
—Por el contrario, le daría un alegrón. Aunque aldeano, es un corazón de oro... ¿Y mi tía? Retorcería el cuello á las mejores gallinas del corral, y encendería el horno para hacernos tortas del país... Yo no soy glotón; pero al pensarle la boca se me hace un agua!
—Y á mi también—exclamó Lorenzo.—Y después de todo, ¿quién nos impedirá comer las gallinas y las tortas de vuestra tía?
—Llevamos billetes hasta el Havre, y sería mucho dinero perdido.
—Eso es lo de menos. El amo me ha dado carta blanca para los gastos. ¿Dónde decís que vive vuestro tío?
—En Brolly; una aldea donde todos los ár-

321 El médico de las locas
boles son frondosos y todas las muchachas bonitas.
—¡Bravo! Eso me decide. Iremos á Brolly, pasaremos dos días enteros.
Y Lorenzo se frotaba las manos por su sagacidad, que empleaba dos días más de los necesarios para el viaje.
Al llegar á Mantea, Claudio fué el primero que salió del tren; Pedro le siguió y después Lorenzo, con la lentitud que convenia á su elevada posición.
—Ante todo—dijo el marinero,—dejadme preguntar la hora de salida de los trenes para el día que nos marchemos.
—¡Sabia precaución!
—¡Guardad dos minutos—dijo Claudio. Dirigióse al jefe de estación y le preguntó:
—¿Me haríais favor, caballero, de decir á qué horas pasan por aquí los trenes que van hacia París?
—A las dos y veinticinco, cuatro y diez, cinco cuarenta y cinco, nueve cuarenta.
—Tomando el de las cinco cuarenta y cinco, ¿á qué hora se llega á París?
—A las siete y cinco.
—¡Gracias. Claudio volvió al lado de sus compañeros, y dijo:
—Ya sabemos á qué atenernos: sólo que hay un contratiempo.
—¿Cuál?—dijo Lorenzo.
—Que el ómnibus para Brolly no sale hasta las cinco de la tarde.
—¿Cómo ha de ser! Visitaremos entretanto la ciudad.

324 Javier de Montepiñ
renzo y lanzando ayes y juramentos, pudo llegar á su cuarto; juramentos que no cesaron hasta que se encontró en postura horizontal.
—Aquí está el señor doctor—dijo la criada desde la puerta.
El médico, tipo completamente antienano, y como ya no se encontraba más que en las aldeas, llevaba un paletot muy largo, relicto por los muchos años de servicio, un sombrero de copa baja y ala ancha, anteojos de plata y una cadena con puño de marfil, en la que se apoyaba cuando no necesitaba las manos para tomar un polvito de su gran caja de rapé.
—¿Sois vos el paciente?—dijo con énfasis á Claudio.
—Sí, señor.
—Lo sabia.
—Entonces, ¿por qué me lo preguntáis?
—Para estar más seguro. ¿Habéis caído?
—Sí, señor.
—Lo sabia. ¿Cómo habéis caído?
—He pisado en falso.
—Me lo han dicho. ¿Y creía rota la espinita?
—Sí, señor.
—¡Veamos. El doctor descubrió la pierna de Claudio, y pasó rudamente sus dedos desde la rodilla hasta el empeine del pie.
Al pasar por la espinita, el paciente lanzó gritos juriosos.
—Os hago mal, ¿no es verdad?
—¡Castañazo de Brest! ¡Ya lo creo!

327 El médico de las locas
—Subid, se hará un esfuerzo. Jorge subió, y el cochero arreó el caballo que partió á galope.
El caballo era bueno, en efecto, y á los veintinueve minutos el pobre animal, empapado en sudor y blanco de espuma, llegaba al fin de su carrera.
—Aquí están vuestros cinco luises—dijo Jorge.—Aguardadme.
Y se precipitó por la escalera, llamó á una puerta que ya conocemos, y dijo al criado que salió á abrir:
—El doctor V. está en casa?
—Sí, señor.
—Decidle que está aquí el doctor Vernier.
—¡Caballero...
—No os detengais. Es cuestión de vida ó muerte.
El criado entró, Jorge aguardó un minuto, que le pareció interminable...
Tenía fiebre y su corazón parecía querer saltar del pecho.
Su profesor le hizo entrar al punto y no necesitó más que ver su rostro para exclamar:
—¿Se trata de una desgracia, no es verdad?
—Sí, de una desgracia horrible. No tengo esperanza más que en vos.
—¿Qué debo hacer?
—Venir conmigo.
—¿A dónde?
—A la casa de Salud.
—¿Qué pasa?
Temo 11

La mejor purga

Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DR. GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico...

La ejecución capital en Orleans de un año sino ha dado origen a una experiencia no muy común del público profano.

El asesino murió con una sangre fría asombrosa, o digase embolamiento de la sensibilidad.

Se vio tranquilamente, se retorció el brazo y con paso firme se dirigió al cadalso. Se echó al colado un vaso de cognac, brindó por la salud de los presentes, lamentando no poder hacerlo por la propia.

—¿Qué palidos estais! Diríase que tenéis un frío... dijo a los circunstantes.

La multitud gruñía furiosa:

—¡A muerte, a muerte!

El rey Angla no oía.

Al despertar del abismo de la prisión camuflado de la guillotina. Varios soldados que le escoltaban se vieron mal. Su emoción dió en tierra con ellos.

—¡A muerte, a muerte!—vuelve a anular la multitud.

Esta vez el condnado la oye y contesta:

—¡Ah, canallas aldeanos!

Los ayudantes del verdugo le empujan sobre la báscula.

—¡Adios, vís, adios, vida...—grita el reo.

Se oye un ruido seco. La cuchilla baja. Una cabeza cae arrojando chorros de sangre. Justo así cayó.

Un médico del hospital cogió la cabeza entre sus manos.

—¡Languille! (así se llamaba orlanois). Languille!—grita. Los párpados se abren y los ojos se ven vivos se fijan largamente en los del verdugo.

—¡Languille! Languille!—repitió por la segunda vez el médico.

Los párpados se abren de nuevo y los ojos vuelven a clavarse en los del médico.

Este repitió el experimento.

—¡Languille! Languille! Esta vez los párpados no se abren. Se han cerrado para siempre.

El fenómeno, aunque sorprendente, no es nuevo. Recordó haber leído que la señora de Orotava Corday, conocida al mismo experimento, abrió los ojos una vez.

El ejecutado pasó bruscamente; en plena salud, de la vida a la muerte.

El sonido de la voz del médico ha producido en la cabeza un fenómeno reflejo sobre los nervios del aparato visual.

Los tejidos no han muerto del todo, como sucede cuando es un poco a poco por enfermedad.

En la "Fare de Neuilly" he visto cinematográficamente la ejecución de Languille, que da la sensación de la realidad.

Se le ve salir de la prisión y caer sobre la báscula; se le ve en el momento en que la guillotina descansa.

¡Con qué facilidad destruye el hombre en un minuto lo que la naturaleza ha tardado años en construir!

A medida que nos acercamos a la oscuridad, aumentan los cambios y las puntaladas.

La explicación parece ser ésta: la mayoría de los malhechores vive en París de la prostitución. La clientela emigra camino de las playas.

Los ladrones, no por serlo dejan de tener estómago.

Quiéran vivir, y como no tienen quién les lleve la panza, desbalijan las casas cuyos dueños están ausentes.

La lucha por la vida.

En todo centro populoso hay dos clases: una que come (la que aplica la justicia) y otra que no come, la que se burla del código.

¿Quién tiene razón?

Los hartos dicen: ¡Nosotros!

Los hambrientos dicen: ¡Nosotros!

Cuando se prueba que el estómago es un órgano supremo, ¿diciéramos?

Fray Cándil.

Unión republicana

PATRAIX.—El Club Republicano de Patraix celebrará junta general ordinaria esta tarde a las cuatro, para la aprobación del balance y elección de la junta directiva. Lo que se participa a los socios, encareciéndoles su asistencia, advirtiéndoles que serán válidos los acuerdos que se tomen en ella, cualesquiera que sea el número de socios presentes.

En la "Fare de Neuilly" he visto cinematográficamente la ejecución de Languille, que da la sensación de la realidad.

Se le ve salir de la prisión y caer sobre la báscula; se le ve en el momento en que la guillotina descansa.

¡Con qué facilidad destruye el hombre en un minuto lo que la naturaleza ha tardado años en construir!

A medida que nos acercamos a la oscuridad, aumentan los cambios y las puntaladas.

La explicación parece ser ésta: la mayoría de los malhechores vive en París de la prostitución. La clientela emigra camino de las playas.

Los ladrones, no por serlo dejan de tener estómago.

Quiéran vivir, y como no tienen quién les lleve la panza, desbalijan las casas cuyos dueños están ausentes.

La lucha por la vida.

En todo centro populoso hay dos clases: una que come (la que aplica la justicia) y otra que no come, la que se burla del código.

¿Quién tiene razón?

Los hartos dicen: ¡Nosotros!

Los hambrientos dicen: ¡Nosotros!

Cuando se prueba que el estómago es un órgano supremo, ¿diciéramos?

En la "Fare de Neuilly" he visto cinematográficamente la ejecución de Languille, que da la sensación de la realidad.

Se le ve salir de la prisión y caer sobre la báscula; se le ve en el momento en que la guillotina descansa.

¡Con qué facilidad destruye el hombre en un minuto lo que la naturaleza ha tardado años en construir!

A medida que nos acercamos a la oscuridad, aumentan los cambios y las puntaladas.

La explicación parece ser ésta: la mayoría de los malhechores vive en París de la prostitución. La clientela emigra camino de las playas.

Los ladrones, no por serlo dejan de tener estómago.

Quiéran vivir, y como no tienen quién les lleve la panza, desbalijan las casas cuyos dueños están ausentes.

La lucha por la vida.

En todo centro populoso hay dos clases: una que come (la que aplica la justicia) y otra que no come, la que se burla del código.

¿Quién tiene razón?

Los hartos dicen: ¡Nosotros!

PIÑERIA Y SASTRERIA Abdón Ibáñez

La Feria de Julio

He aquí los nombres y procedencias de las bandas que asistirán a tomar parte en el Concurso de la próxima feria.

La Internacional: Lyre Biterroise, de Beziers y Santa Lucía, de Montpellier (francesa), y las españolas de los regimientos del Rey y León.

Regional: 1.ª sección: Nueva, de Játiva; Municipal, de Novelda; Centro Artístico Musical, de Torrente y Centro Artístico Musical, de Alginate.

Sección 2.ª: Sociedad Musical, de Utiel; El Porvenir, de Simat de Vallidig; Nueva, de Benaguasil; Emersal, de Almazora; Santa Cecilia, de Albaida; Primitiva, de Benaguasil y las de Villanova de Castellón y Alcudia de Carlot.

La Comisión de Pagos artificiales se reunió ayer mañana acordando que las tracas vayan por dentro dentro del andén de la derecha y que además, comiencen desde el puente del Real, para que puedan ser vistas bien por todo el mundo.

También se nombró el Jurado que ha de otorgar los premios al mejor castillo y traca, siendo designados los Sres. Grú, Miralles y Loper Montas.

Definitivamente los Jochs Flerals no celebrarán el día 27.

Así lo ha comunicado la sociedad "Le Rat-Pénat" a la comisión de Propaganda de la feria.

Dícese que el mantenedor será el señor Morot.

La Sociedad Valenciana de Agricultura ha enviado al Ayuntamiento una libreta de bronce para que sirva de premio en la Batalla de flores.

En la reunión celebrada ayer mañana por las comisiones de Propaganda y Nuevos festejos, se acordó invitar al nuevo Alcalde señor Lisagaria para que vaya también a Zaragoza.

Efectuada dicha visita, el Sr. Lisagaria manifestó que mientras lueca contestaría si podía ir ó no.

EL PUEBLO no ha publicado el programa de la Feria aún, porque el insertado en los demás periódicos ha sido tomado de unos programas que se reparten por ahí y que se hallan equivocados.

Mañana publicaremos nosotros el programa oficial.

Ayer mañana se reunió la comisión de Propaganda de la Feria próxima, asistiendo los vocales y presidente de la de Nuevos festejos.

En ella se ultimaron los detalles para el "botijo" a Zaragoza.

Kaeron designados para marchar a esta capital varios concejales, un diputado provincial, algunos vocales de las citadas comisiones y un representante de cada uno de los periódicos de Valencia. Además se acordó invitar al Alcalde para que les acompañe en el viaje.

La comisión saldrá mañana lunes en el correo del Central de Aragón, regresando el jueves en el mismo tren.

En Zaragoza ha sido comisionado el concejal Sr. Martí para entender con todo lo referente a los gigantes y cabezudos, que parece sufriran un buen retoque para ser traídos a Valencia.

El Ayuntamiento de la capital aragonesa se repintará la mayor brevedad en sesión para tratar de la comisión de concejales que ha de visitar nuestra capital.

También es casi seguro que vengán ediles de los municipios de Huesca y Teruel y que traigan los gigantes y enanos de ambas poblaciones.

Todas estas comisiones, con la que marcha a Zaragoza, regresarán a Valencia, como ya hemos dicho, el jueves por la mañana, siendo re-

Ultimas novedades en géneros para trajes a medida. Gran surtido en alpacas y driles. Precios reducidos.—Plaza Cajeros, 5.

En la estación por nuestro Ayuntamiento, chagants y nans de esta capital y músicos, organizándose una cabalgata que seguramente llamará la atención.

La venida a Valencia de los concejales aragoneses y de sus gigantes y enanos, ha de ser, sin duda alguna, acontecimiento grandioso para que de dicha región se trasladó a nuestra ciudad muchísima gente.

Bajo ese punto de vista, es de aplaudir la idea de la comisión de Nuevos Festejos, y rebatan justificados cuantos median se pongan en práctica para conseguir ese objeto, que es el que ha de perseguir en toda feria.

Ayer mañana se verificó el concurso para la construcción de palcos y tribunas que han de ocupar la Diputación, el Jurado y la Proesa, siendo otorgado a D. Bantista Rodríguez Blasco, por la cantidad de 999 pesetas.

Noticias

Desde algún tiempo se levantó el pavimento de madera de la calle de Guillem de Castro, sección comprendida entre las torres de Chartre y casa de Beneficencia, para proceder a las obras de alcatrillado y adquinado de dicha vía.

Como es natural, el tránsito de caballerías y vehículos por dicha calle, quedó interrumpido, circulando únicamente los tranvías, aunque viéndose obligados los empleados al desahucio de los caballos y a pasar a brazos los vehículos por encima de las zanjas que se han abierto.

Esto no sería materia de censura si el contratado encargado de la realización de tales obras, hubiese puesto para llevarlas a cabo prontamente, una brigada numerosa de obreros.

Pero no ocurre así; las obras se llevan a cabo con excesiva lentitud, y se dará el caso de que durante los días de Feria, en que la circulación de tranvías es mayor, ésta se verá a cada paso interrumpida por el estado en que dicha calle se encuentra.

Nosotros bien sabemos que para llevar a cabo las obras subastadas, hay un plazo legal, pero bueno sería que el presidente de la comisión de Policía urbana y el alcalde recabasen de dicho contratista la mayor rapidez posible, porque se trata de una vía de mucho tránsito y cuya condonación actual supone perjuicios de gran importancia para la carretaría y el comercio.

Además, y esto sí que no debe constar en el pliego de condiciones que rigió en la subasta de dichas obras, el trozo de la ausidicha calle de Guillem de Castro está convertido en un taller de cantería, donde con toda tranquilidad se labran las piedras necesarias para el encañado de la calle.

Esto es un abuso que no debe tolerarse, porque además de las molestias que se causan al transeúnte que se ve obligado a sortear montones, zanjas y otros obstáculos, se hallan expuestos a recibir en pleno rostro las piedras que el escoplido del cantero levanta al labrar los pequeños adquiries para el encañado de la referida calle.

De continuar la pertinaz sequía que padecemos, habrá necesidad de abrir en el Gobierno civil un negociado especial para resolver las cuestiones de riegos que se suscite, y una sección especial en los periódicos para insertarlas; tal es el número de las que a diario surgen.

Ayer le tocó el turno a Gandía.

El Sindicato de riegos de dicha población estuvo ayer en el Gobierno civil manifestando al Sr. Alvarado los perjuicios que irroga a los regantes de los pueblos de la parte baja del citado término, el que los de la parte alta corten el curso de las aguas destinadas al riego.

El Sr. Alvarado prometió hacer justicia y obligar a los regatantes a que respeten las disposiciones consignadas en las ordenanzas.

La Banda Municipal interpretará esta noche

Carpinteros, ebanistas, escultores, toreros, etc.

Herramientas de todas clases, procedentes de la fábrica de los Sres. Peugeot y Compañía, de Pont-de-Roide (Francia). Se garantiza su buena calidad. Toda herramienta marcas 1 ó 2 elefantes se sustituye por otra, si resultase con defectos de fabricación.

Precios económicos.—Sitios de venta En el establecimiento de FELIPE ALBIOL, Plaza Miguelete, núm. 3. Teléfono núm. 123.—Valencia. En la ferreteria de JUAN VAQUER, Mayor, 51 y Chapa, 1 Grao. En la ferreteria de FRANCISCO COLOMER, hijo, Calle San Vicente, núms. 207 y 209. Frente Iglesia San Agustín.—Valencia

HERNIADOS.-QUEBRADOS.-LEED

El reputado ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Valencia, en el Hotel de Roma, únicamente los días 18 y 19 del corriente mes, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten, que pueden curar radicalmente sus heridas, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan al herido, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños, deben usarlo. No deís de visitar a dicho especialista y tened presente que está en Valencia, en el Hotel de Roma, solamente los días 18 y 19 del mes actual.

Consulta y tickets gratis para todo el mundo.—Talleres y consultorio en Barcelona, Unión, 13.

de nuevo y media a doce, en el Parque Glorioso, el siguiente programa:

1.º "Miruzabal", marcha, Utiel.—2.º "Colombine", minuetto, Daltayo.—3.º Capricho sinfónico, Loya.—4.º "Cantos españoles" suite (1.ª vez), (e) preludio, Albeniz; (h), Córdoba; (c), Seguidillas.—5.º Prólogo de "Mefistofél", Bóito.—6.º Jota de "La Dolores", Bretón.

Hay celebrará la sociedad Nuevo Liceo la última función de la presente temporada teatral, poniéndose en escena las aplaudidas zarzuelas "Las estrellas", "La casta blanca", "La alegría de la huerta" y "El contrabando", en las que tomarán parte las típias señoritas Bonastre Miralles y Llerandi, y las niñas Girona y Torro.

En un molino próximo a Meliana, un obrero llamado Fasel Rodríguez, ha tenido la desgracia de ser cogido por una máquina, produciéndose lesiones tan graves en diferentes partes del cuerpo que ha ingresado en el Hospital en estado gravísimo.

En un taller de carpintería, sito en la calle de Pos, núm. 6, sufrió ayer tarde lesiones bastante graves en la mano derecha, siendo cogido por una máquina, el obrero Manuel Perca Torres, de 28 años.

Se le curó de primera intención en la casa de Socorro de Serranos.

Cada día es mayor la concurrencia al acreditado restaurante "El Caballo de Oro" por el esmerado servicio y excelente menú que sirve a su numerosa clientela.

Para caballeros y niños Los trajes mejores y más económicos de Valencia. EL NON-PLUS-ULTRA.—Paz, 4, Valencia

El Sr. Ordeig visitó ayer a las autoridades de Valencia para despedirse de ellas como Alcalde.

Trinquete de Pelayo.—Hoy gran partido a escolares por encima cuerda libre. Chiquet de Simat y Churret contra Hilario, Nel, Font y Marl.—Precio de la entrada 20 céntimos.

Los dueños de ultramarinos del Grao han presentado una instancia al Ayuntamiento solicitando se les exima del descanso dominical durante el verano.

La Fabril Valenciana.—Véase el anuncio en la 4.ª plana.

En una tienda de tejidos del Mercado que tiene por título "El Toro", penetró ayer un individuo de 34 años llamado Francisco Martí Castelló.

El cabo de la guardia municipal número 20 y el guardia de primera 224 consiguieron capturar y ponerlo a disposición del juzgado.

Ayer fué denunciado por un compañero suyo el guardia municipal 227 que iba en el pesacato del noche de servicio para dicha autoridad.

Esperamos que el Alcalde y jefe de la guardia municipal resuelva el hecho con la justicia debida, ya que estimamos que la denuncia es por completo inoportuna.

Le ha sido conocida licencia de un mes al secretario de la Diputación D. Eduardo Jimé

313 Javier de Montepila

—Por el camino os lo diré, no perdamos tiempo. Los dos hombres bajaron rápidamente. —Otros cien francos—dijo Jorge al cochero—si nos lleváis a Autenuil en otra media hora.

—Subid—dijo el cochero, y arreo de nuevo a su caballo.

XXV

A las doce y veinticinco, como sabemos, el tren del Havre se había llevado a Claudio Marteau, a Pedro y a Lorenzo.

Los tres iban solos en un departamento de segunda, y cada uno se instaló en su rincón: Pedro enfrente de Claudio.

El muchacho iba gozoso contemplando el paisaje; Lorenzo encendió un cigarro, porque el señor mayordomo no se rehusaba nada, y el marinero se dispuso también a rellenar su pipa.

—¿Queréis un cigarro?—le dijo Lorenzo.

—Muchas gracias.

—Tomadle; no andéis con cumplidos.

—Prefiero mi pipa bien repleta a los mejores cigarros, y eso que los he fumado en la Habana de los que salen de la regia.

—Como queráis.

—Son divertidos los viajes en camino de hierro—repuso Claudio,—no se gasta el tiempo.

—Es verdad—contestó Lorenzo,—aunque en este viaje nada nos urge. Vamos al Havre a ver el mar y a pasearnos despacio.

314 El médico de las locas

—¿Qué es lo que me duele? Como si me dieran cincuenta vejigazos en la espinilla. —¿Y qué hacemos? —Llévame a ese café donde pueda sentarme, ya veremos después.

Claudio y sus compañeros que le sostenían se dirigieron al café y fonda de la estación, donde cuya puerta el dueño de ella había asistido a la escena que antecede.

Acudió con grandes atenciones a los viajeros é instaló a Claudio en una de las sillas que había delante del café.

—Traednos cerveza—dijo Lorenzo,—nos ahogamos de sed.

—Bebed cerveza—dijo Claudio,—yo quiero un poco de ron; tengo el corazón alterado, esto lo tranquilizará.

El ron y la cerveza fueron traídos por un mozo, y dijo Lorenzo al fondista: —Creo que habremos de pasar la noche en vuestra casa. Dadnos tres cuartos.

—Dos bastan—interrumpió el marinero.— Pedrillo dormirá conmigo.

—Pues sean dos, y avisad un médico.

Al cabo de cinco minutos una criada vino a decir que los cuartos estaban dispuestos. —¿En qué piso?—preguntó Claudio. —En el principal.

—Idos al diablo. ¿Cómo queréis que yo suba? —Os apoyaréis en el pasamano y en mi hombro—dijo Lorenzo. —No hay más que doce escalones. —¡Sea todo por Dios! Claudio se levantó, y apoyándose en Lo-

323 Javier de Montepila

Los tres salieron de la estación, con gran sorpresa del recibidor de billetes, que vio que le entregaban billetes destinados al Havre.

—¿Qué calor hace!—dijo Lorenzo.—Venid a tomar un vaso de cerveza: aquí hay un café de buen aspecto.

Y el mayordomo echó delante; Claudio y Pedro le siguieron.

De repente el marinero tropezó, lanzó un grito y cayó sobre una rodilla.

—¿Qué es eso?—dijo Lorenzo volviendo el rostro.

—¡Cañazo de Brest!—exclamó.—Si creo que me ha deshecho el taballo.

—¡Dios mío, qué desgracia!—exclamaba Lorenzo.—Si no nos hubiéramos bajado no hubiese sucedido esto.

Y aunque decía así, pensaba: He aquí un percance oportuno que nos hará detener nuestro viaje indefinidamente.

—¡Mal rayo!—exclamaba Claudio.—Suíro como un condenado. ¡Cañazo de Brest! Ayudadme: debo tener la fecha ridícula del pájaro a quien sujetan por una pata.

XXVI

Lorenzo por un lado, Pedro por otro, ayudaron a levantar a Claudio, que bien sgarrado a ellos logró sostenerse en un pie.

—¿Os duele mucho?

319 El médico de las locas

—Despacio... el tiempo de comprar el vapor y volver con él. Diez días todo lo más.

—Siempre serán doce ó quince... —No tal. El amo se enfadaría—dijo Claudio con aire acorralado.

—No por cierto; por el contrario, me ha dicho que no tenemos prisa. El pienas también hacer un viaje.

—¡Ah! ¿piensas ausentarse? —Por quince días; por eso yo pienso que nos los tomemos de asueto.

—May bien pensado. Aprovechemos la ocasión.

Claudio encendió un foáforo, prendió su pipa y empezó a fumar silenciosamente.

Buscaba medio de apartarse de Lorenzo sin despertar su desconfianza y volver a París.

De repente su rostro se animó con expresión alegre: había encontrado lo que buscaba.

El tren que los llevaba no se detenía hasta Mantes, y allí era donde debía poner en ejecución su proyecto; pero para ello era preciso buscar un pretexto ingenioso para quedarse en Mantes, desde donde podría volver antes de la noche a París.

Lorenzo, que era naturalmente hablador, iba disgustado por aquel largo silencio, y dijo:

—¿En qué pensáis que vais tan callado? —En lo que me decíais antes respecto a la libertad en que nos deja el amo por quince días. —Parece que no os disgusta.

# THE SMART Francisco Gargante Sociedad en Comandita

Faz, 15 Cruz Nueva, 1  
Se han recibido las últimas novedades en pa-  
nería.

Sastrería Corte y confección á cargo de D. JUAN YSIAR

VICHY FUENTE HERON a 25 CENTIMOS sin envase; cura el ESTOMAGO, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable á estómagos delicados, da un sabor más agradable al vino que el agua de seltz ó sifón. De venta: FARMACIAS Y DROGUERIAS.

D. José Menas, que servía las aguas Fuente Herón, no las venderá al sucesivo debido á que no las crea de las condiciones que tenían antes, por lo que participa al público que sirve á su numerosa clientela aguas de Vichy, de marca Salud, que con las que más se venden en Barcelona, á 25 céntimos, sin envase. Los pedidos á D. José Menas, calle del Serrallo, junto al triángulo (Ruzafa).

Objetos de metal plateados, dorados y niquelados, quedan nuevos. Fábrica, Corona, 17.

Males crónicos.—Consultas Dr. Audet, Al calá, 171, Madrid.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fídase memoria y guías. Se remiten gratis.

Después de probar todos los caquitosos remedios que se han dado, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mofretrista, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, sea las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sus aguas poseen acción espasmolítica, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mofretrista.

Depósito general, en la droguería de los señores G. Omtat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

EXITO SEGURO.—Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias en niños y adultos, se curan con el "Elixir Estomacal de Saiz de Carlos".

## Círculos y sociedades

La Sociedad "Valencia Nova" celebrará esta noche á las nueve y media una amena velada en los salones de su casa social, á la que podrán asistir los socios con sus familias.

Esta noche se celebrará en el Casino Republicano Universal del camino del Grao baile de Sociedad.

El Casino Artesano del camino del Grao celebrará esta noche á las nueve baile de Sociedad.

Para esta velada se ha contratado una banda de música con el fin de dar mayor esplendor al acto.

El Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia convoca para hoy á las cuatro de la tarde por primera y única convocatoria.

Como lo que se ha de tratar es asunto de interés y de índole interior, serán válidos aquellos acuerdos que en la misma se tomen, cualquiera que fuera el número que asistiera.—El secretario, José Valls.

Se convoca á junta general para esta mañana á las once, en los claustros de la Academia, á los alumnos que toman parte en la excoñisión á Italia.

Se aplica la puntual asistencia, pues se han de tratar asuntos de mucho interés.—Por la comisión, S. Pinto Alonso.

"La Benemérita", sociedad de licenciados del ejército y armada, celebrará junta general ordinaria esta mañana, á las once, para tratar asuntos de interés para la clase. Se aplica la asistencia.

## Movimiento obrero

CARPINTEROS.—Se reunirá esta mañana á las diez en la Casa del Pueblo.

PERNEROS.—A las diez de la mañana junta general en el mismo Centro.

CAJALDEROS EN COBRE.—En el mismo Centro y á igual hora se reunirán estos obreros.

—La sociedad de vigilantes partienares "La Nocturna" avisa á sus socios que ha trasladado su domicilio á la calle de Emban, número 21, 2.ª y al mismo tiempo convoca á sus socios á junta general que se celebrará mañana, á las tres y media de la tarde, para renovar la junta directiva.—El secretario, José María Pisé.

## Teatros

Pizarro: Hoy domingo, tarde y noche, dos variadas funciones.

El lunes "Las estrellas".

El martes estreno de "La Fosca", parodia de la ópera "Tosca".

En la próxima semana estreno, "La peseta enferma".

Marina: Hoy domingo, por la noche, se celebrará en este teatro una función á beneficio del Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar, con el programa siguiente:

- 1.º Sinfonía por toda la banda.
- 2.º El sainete de D. E. Escalante "La chala".
- 3.º Coro y dúo de la "Casita blanca", á tonillo corrido, por toda la banda.
- 4.º "Fora baix...", de D. M. Hernán Cortés.

5.º El Sr. Chover recitará un sermón y el Sr. Mcha Vila cantará varias zarzuelas.

6.º Finalizará la función con el sainete de D. E. Escalante "Matasiete Espantosocho", todo dado en su desempeño varios socios de dicho Patronato.

Por el pedido de localidades y el entusiasmo entre los socios, promete verse muy concurrido dicho coliseo.

## Toros y Toreros

El valiente novillero paisano nuestro Manuel Hernández "Valencia", toreó el día 9 en las Arenas de Toluca, con Chico de Padilla y

Platerito, y con cuatro matadores franceses llamados Racine, Arnaud, Besede y Monnier. Se la aplaudió calorosamente y la plaza se llenó de sombreros.  
Hoy torea en las Arenas de Montpellier.  
—Mañana serán encajonados en los encerraderos de Dos Hermanas y Salteras, los toros de D. Felipe de Pablo Romero, D. Eduardo Miura, marqués del Saitillo y Arriba Hermanos, que han de lidiarse en esta plaza los días 23, 24 y 25 próximos. Oportunamente anunciaremos su llegada.



## Espectáculos

TEATRO PIZARRO.—A las 4.—San Juan de Luz.—La viejecita.—El pobre Valbuena.—A las 9.—El pobre Valbuena.—Grandes y cabesados.—Los plorosos celos.

SALON NOVEDADERO.—Carreras de caballos en Palis.—Maniobras militares en Cluñera y "Carreras de toros de la prensa".—Fiesta análoga.—A las 8.

PLAZA DE TOROS.—Verbena del Carmen.—Cine-matografía.—Canciones baturras, por el cantador navarro M. Michaviva.—Blank White, con su original Cake Walk.—A las 9.30.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Audición de gramofono.—Variado colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematografía, entre ellos, "Carreras de caballos en Antiel (Paris)" y "Lo que se ve desde la Bastilla".—Todos los jueves regalo de ligueros á los niños que asistan á las sesiones de la tarde.

CAFE CORREOS.—Gran concierto esta noche á las nueve.

CAFE PARQUE CLORIFITA.—Esmerado servicio en toda clase de helados, postres y snacks.

## Purgaciones

Algunos blancos gota militar, irritaciones y en general todas las enfermedades deparado unirse en hombre y en la mujer, únicamente se curan por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica

## Valentín Palacios

Probad y se convencerá de sus maravillosos efectos que son inmediatos á las primeras aplicaciones de este medicamento. En Valencia: Farmacia de D. Angel Vives, Mercado, 46; Dr. Calvo, Farmacia de San Antonio, Soteros 1, Contat y Compañía, droguería de S.ª Luisa.

## ¡Madres!

La Francea Borbonet salvará á vuestros hijos. Cura todas las enfermedades que proceden de la dentición: diarrea, indigestiones, vómitos y calenturas, facilitando el babeo.

CAJA 1-25 PESETAS Farmacia Dr. Barral, calle Alta, y principales, Barcelona, farmacia del au or, Carders, 44.

## EL IDEAL

Nuevo papel para fumar.—Pídale en estancos y kioscos.

## CALZADO

de todas clases a medida

Esta casa cumple con la principales de la capital, tanto en lo innegable de la clase y buen gusto en la confección, como en la economía de los precios.

Especialidad en toda clase de calzados para niños y niñas.

RAFAEL GONZALEZ CALLE ALTA, 21, ZAPATERIA

## Consultorio Grifol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde. Santa Teresa, 21.

## F. Piquer Aguilar

Cirujano-dentista Construye e aparatos protésicos de la más moderna invención. Curación radical de todas las enfermedades de la boca. Ortificaciones y empastes. BAJADA SAN FRANCISCO, 26, PRINCIPAL

## ¡Novedades musicales!

Obras del maestro Giner "Entre el Júcar y el Turia", capricho rural para banda en papeles sencillos y guión, 4 pesetas. (Esta obra ha sido ejecutada con gran éxito, en el festival de Beneficencia).

"La catedral de la muerte", paso doble. "Foch en l'era", paso doble y dúo. "Una nit d'albors", poema sinfónico. "Hasta la muerte es chop", poema sinfónico. "Fantasia de El Sotador", en preparación.

LUIS TENA Almacén de música, pianos e instrumentos. SAN VICENTE, 93, VALENCIA

## Gran descubrimiento

de agua estomacal Para el estómago y demás afecciones Milligramos de una producción de 2.000 pesetas anuales. También se venden separadamente, decoraciones, boticas, sillas y demás accesorios del mismo. Para más detalles, dirigirse á Manuel Lechuga, Regena.

## Buen negocio

Se vende un teatro en población importante, en condiciones ventajosas, de una producción de 2.000 pesetas anuales. También se venden separadamente, decoraciones, boticas, sillas y demás accesorios del mismo. Para más detalles, dirigirse á Manuel Lechuga, Regena.

## Precio fijo

350 dejando el trabajo como en las mejores casas de Valencia. Calle Toros San Gregorio, esquina á la de Gracia (líase en la tienda del Precio Fijo). Se habla francés.



## La "Gaceta"

La de hoy publica el nombramiento de peritos, anuncios de subastas y otras disposiciones sin interés.

## FALLECIMIENTO DE VILLAVERDE

Ha dejado de existir D. Raimundo Fernández Villaverde, á consecuencia de un ataque de apoplejía.

La noticia ha circulado pronto por todo Madrid, causando dolorosa impresión.

El Sr. Montero Ríos ha aplazado su viaje á San Sebastián hasta el lunes, para poder asistir al entierro del Sr. Villaverde.

El entierro se efectuará mañana á las seis de la tarde.

En la casa mortuoria se dirán misas mañana hasta las once.

A dicha hora será trasladado el cadáver á la rotonda del Congreso.

Allí se dirán más misas.

Al cadáver se le tributarán honores de capitán general como al Sr. Sagasta.

El Sr. Villaverde había regresado de Biarritz hace cuatro días, después de haber elegido la casa donde se proponía pasar el verano.

Tenía el proyecto de permanecer en Madrid el tiempo preciso para ultimar la campaña electoral.

La agitación del viaje, su afán por ulimar-lo todo cuanto antes, fueron la causa de que se sintiera ligeramente indispuesto el miércoles, pero creyendo la familia y el que se trataba de una indisposición pasajera.

Ayer por la mañana notó algo de calentura pero no hizo caso, desoñando marchar á Biarritz, cosa que le prohibió el Dr. Cortezo y que el señor Villaverde se convenció de que era imposible, pues no podía abandonar el lecho.

Los médicos creyeron que se trataba de un caso de tifus que tanto abunda en Madrid.

A las nueve de anoche se agravaba, y se buscó de nuevo al Dr. Cortezo.

A las dos de la madrugada reaccionaba el marqués de Pozo Rubio, y todos creyeron que había desaparecido la gravedad, que no había motivo de inquietud.

Esta mañana su hijo D. Raimundo notó que su padre era presa de una gran crisis nerviosa y que apretujaba con las dos manos las sábanas del lecho.

El Dr. Cortezo, que se quedó velando al enfermo, acudió presuroso y notó los síntomas de un ataque apoplético.

Esto serían las siete y media.

El Sr. Villaverde tuvo algunos momentos de lucidez.

Una vez dirigiéndose á su esposa, decía: —Déjame ir al Senado.

Después añadió: —Bozados, mis amigos, el rey lo quiere.

A las ocho expiró el Sr. Villaverde.

Le rodeaban la marquesa de Pozo Rubio, el hijo mayor D. Raimundo, el Dr. Cortezo, el marqués de la Plata y otros amigos.

Instantáneamente le fué comunicada la noticia al gobierno, al hermano del Sr. Villaverde D. Enrique y á sus parientes, los marqueses de Rocamora y Molins y señores del Busto.

En la puerta se colocó el siguiente parte: "El Sr. Villaverde ha fallecido de apoplejía.—Dr. Cortezo"

Los primeros en acudir al domicilio del señor Villaverde fueron los señores García Alix, Moret, Ursáiz y García Prieto.

Este se ofreció en nombre del gobierno. También acudieron algunos periodistas.

A las diez y media llegó el Sr. Montero Ríos.

Lo acompañaba su hijo el Sr. Montero Villaverde.

El doctor Cortezo explicó al jefe del gobierno la muerte del Sr. Villaverde.

El cadáver ha sido encajonado en un féretro de caoba, chapado de plata, en forma de arca.

En la capilla ardiente sólo se permite la entrada á los íntimos de la familia.

La viuda ha dispuesto que no se admitan coronas.

La capilla ardiente se halla forrada de negro.

Dada la causa de la muerte y la robustez de que gozó el Sr. Villaverde, no se han encendido blancos.

Se han colocado ventiladores eléctricos y grandes depósitos de hielo para mantener la habitación en una baja temperatura.

La familia se ha encerrado en sus habitaciones á las tres de la tarde.

## Ruptura

Afirmese que cuando los ministros de Marina y Gracia y Justicia propusieron el otro día visitar al Sr. Ursáiz para convencerle, el señor Montero Ríos les dijo:

—Vayan ustedes, pero no en mi nombre. Después de lo ocurrido entre el Sr. Ursáiz y yo no puede haber otras relaciones que las oficiales.

## De San Sebastián

Ha llegado el subsecretario de Instrucción pública Sr. Martín Roales.

Ha celebrado larga conferencia con el ministro de jornada.

Juntos han entrado en Miramar.

También ha cumplimentado al rey el marqués de Vadillo.

Los barcos holandeses han llegado á medio día, y no ayer como dijo un periódico.

En el subexpreso ha salido para Barcelona Mr. Deroulede, con un hermano.

Le han despedido Mr. Marcel Alabert y mucha gente que le ha significado así sus simpatías.

Predominaba el bello sexo.

Mr. Deroulede, antes de partir, puso un sentido telegrama de pésame á la familia del Sr. Villaverde.

El ministro de jornada ha manifestado á los periodistas que el lunes llegará aquí el señor Montero Ríos.

Trasera respetuosa la crisis, pero el nombre del que ha de sustituir al Sr. Ursáiz en la cartera de Hacienda no se hará público hasta que firme el decreto D. Alfonso.

La policía recibió encargo de vigilar la frontera, por donde debía entrar un anarquista, cuya fotografía se les daba.

La policía trabajó, logrando averiguar que dicho anarquista hallábase en un Hospital de Madrid.

Dió cuenta de sus gestiones al gobernador y éste las puso en noticia del gobierno.

Un agente se trasladó á Madrid, realizando la captura antes de que llegase la fotografía.

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Autorizando la adquisición de tubos para la maquinaria de los torpederos "Terror", "Proserpina" y "Audax".

Jubilando y concediéndole honores de jefe de administración al funcionario de Correos D. Cayetano Cañones.

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar al general D. Francisco Compto.

Disponiendo que la comisión hidrográfica estudie un plan de aprovechamiento de aguas subterráneas.

## Incendio

Un incendio ha destruido la fábrica de serrar madera de la Gloria de Bilbao.

No ha habido desgracias.

Las pérdidas se calculan en 7.000 duros.

## Echegaray ministro

Ha sido nombrado ministro de Hacienda don José Echegaray.

## La conferencia

España ha manifestado al sultán de Marruecos que concurrirá por cuenta propia á la conferencia internacional, después que conozca el programa de los asuntos que han de ser discutidos, y la fecha y sitio donde la conferencia ha de celebrarse.

Inglaterra ha contestado en análogo sentido.

## Asamblea nacional

de la Unión Republicana

Se ha celebrado la primera sesión de la Asamblea de Unión Republicana en el Centro Instructivo de Obreros Republicanos, sito en la calle de los Abades.

La concurrencia fué extraordinaria.

Presidió el Sr. Gasach.

Leyéronse las actas de los representantes llegados de toda España.

Fueron aprobadas.

A continuación el jefe del partido de Unión Republicana pronunció un discurso elocuentísimo.

"Resigno—dijo—mis poderes en la comisión nombrada.

Puedo presentarme ante vosotros con la seguridad de haber cumplido con mi deber.

En la Asamblea del 25 de Marzo bastaban los movimientos de entusiasmo.

En esta Asamblea es la reflexión la que debe imperar.

El Sr. Salmerón pronuncia párrafos elocuentísimos y enérgicos contra la dictadura. "El dictador—dice—es alguien que tiene el poder en la mano. No es dictador quien tiene que conquistarlo. ¿Cómo hemos de hablar de dictaduras nosotros que somos los únicos que luchamos por las ideas? Nosotros que combatimos el poder personal como podemos hablar del látigo del dictador en vez de educar al pueblo? Si alguien quisiera la dictadura búsquela, pero tenga entendido que no la encontrará nunca en mí que tengo arraigados en el alma los principios democráticos. A esta asamblea debéis aportar todos elementos de juicio, para que sea obra bienhechora. Recordaré—prosiguió el Sr. Salmerón—que he dicho, que hay algo que se profana invocándolo en vano. Acontese con frecuencia que se lleva á los labios lo que no está en la voluntad. Precisa, es necesario que hagamos un íntimo acto de conciencia. Me causa profunda extrañeza que después de treinta años y habiéndose registrado gravísima demeración de nuestra patria, pensárase en que dos años más tarde podía hacerse la revolución. Esto sería la mayor de las insensateces. Puede estar en las manos de un hombre, un molin, una algarada. Una revolución es cosa santa, que sólo se ha hecho para la reintegración del derecho. Legítimo es el derecho de quien acusa y juzga, pero cuando no viniere á hacerlo ante el tribunal, debe quedar en entredicho. Antes de que ocurriera este incidente habla ya manifestado el deseo de reunir la Asamblea y así se lo comunicó á Costa hace más de dos meses. Vengo aquí á requerir el fallo de esta liquidación de cuentas, en la cual deseo que haya quien acuse y censure. Si hubiera quien tuviese en su ánimo la censura y no la expusiera en estos momentos, sería indigno de figurar en nuestro partido." El Sr. Salmerón recuerda los trabajos realizados por la comisión del partido.

Afirmase que figuran en la Unión Republicana 800.000 ciudadanos.

"Además—dice—tenemos una representación parlamentaria tan numerosa como no la hubo más que en los tiempos gloriosos de 1872.

También se ha discutido á la minoría parlamentaria.

El trabajo de ésta ha sido fecundo; pero si no hubiésemos hecho más que discutir los presupuestos, la reorganización de los servicios, armonizando los intereses del ejército y de la patria, mereceríamos bien de la nación.

No hay nadie que pueda poner límites al postulado de nuestra existencia.

Vamos á conquistar el Estado por todos los medios.

Pero hay un silencio que requiere tanta energía, tanta voluntad como rectitud de conciencia.

El supremo esfuerzo, el supremo sacrificio lo haremos de suerte que nadie pueda decir que cometimos un delito.

Los hechos eruentos, aquellos que requieren el derramamiento de sangre, los realizaremos de modo que ésta no pueda salpicar la conciencia universal.

Realizaremos cuanto dentro de nuestro sentido moral sea necesario.

Sería un menguado quien dijese que el partido de Unión Republicana haya tenido concesiones de ninguna naturaleza con hechos que repugnan á la conciencia humana.

He dicho en otras ocasiones que el partido alteraría el orden una sola vez.

Otra cosa hubiera sido estar en un molin, en un tumulto, en vez de ser un partido de grandes horizontes, dispuesto á la regeneración de la patria.

Pido un fiscal.

Pido que seáis mis jueces.

Tenéis que elegir un poder que pueda existir arriba y afirmarse desde abajo.

No podéis permanecer jamás que á espaldas mías, estallase un molin al preparar la revolución.

El partido republicano no puede ser partido burgués, pero tampoco puede serlo obrero.

Debe abarcar á todas las clases sociales, confundidas en idéntica aspiración, sin estar al servicio de clase determinada.

La República, sana, amplia, protegerá todos los intereses, sin que ninguno pueda medrar al amparo de los organismos del Estado.

No se lesionará ni conculcará ningún interés legítimo.

El deber inmediato del partido es la lucha electoral.

Disciplinar á los ciudadanos, enseñándoles lo que es el voto, vale tanto como recibir el título de rey.

Si el pueblo está dispuesto á sellar su voto con su sangre, no habrá caudillo de rey abajo que intente vulnerarlo.

Mi aspiración fué que sacrábamos triunfante nuestros ideales en las urnas ó que ellas fueran el ara de la sangre donde se realizase nuestra aspiración.

El ilustre tribuno ha sido ovacionado al final de todos los párrafos.

La concurrencia le aplaudió y vitoreó con delirio.

El discurso del ilustre presidente de la República ha sido hermoso, sincero, entusiasta.

Ha expuesto con toda claridad cuáles son sus propósitos, aceptados por todos los representantes.

Después levantóse á hablar D. Adolfo Beltrán.

## Proposición Beltrán

Voto de confianza.—Ratificación de Jefatura.

El representante de los republicanos de la provincia de Valencia D. Adolfo Beltrán presenta á la deliberación de la Asamblea la siguiente proposición:

"Los representantes que suscriben proponen á la Asamblea que después de haber oído á D. Nicolás Salmerón, se sirva aprobar la siguiente declaración:

1.º Los republicanos aquí representados ratifican la jefatura otorgada al Sr. Salmerón en la Asamblea de 25 de Mayo.

2.º Los republicanos aquí representados afirman su propósito de mantener la Unión pactada en la antedicha Asamblea, hasta conseguir el triunfo y reinstauración de la república.

3.º Identificados en un todo con la conducta seguida hasta el presente por la jefatura del partido, los

# SASTRERIA DE BALLESTER Y C. A

Nuevo y completo surtido en Lanas, Estambres, Vicuñas, Armas, Alpaca, Oriles y todas cuantos artículos abarca esta industria.

## 24 Bolseria, 24 (JUNTO A LA LIBRERIA)

Esta casa es la única en su clase que trabaja con verdadera prontitud, economía y con todas las exigencias que la moda requiere

### No más vello

Las SENORAS que tengan vello ó en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCH. No irrita el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bote. Se remite por correo certificado, anticipando 3'50 pesetas en sellos. BORRELL farmacéutico, ASALTO, 52, Barcelona. De venta en Valencia; D. José María Puig, Bajada de San Francisco, 4; D. José Roig y Compañía, San Vicente, 77 y en las principales droguerías.

**Fábrica de aceites vegetales**  
Especialidad en el Cacao para fabricantes de jabón

**PASTA DE COCO**  
para alimento de toda clase de ganado

Para detalles y precios

**JOSE ANTONIO NOGUERA**  
Calle de Colón, núm 22, Valencia

**Se alquila**  
Se vende una casa en Viver, en el mejor sitio de la población informada en el almacén de maderas de Gily Laguarda.

**Modista**  
Corte parisiense. Últimas modas. Se confeccionan trajes desde 5 á 25 pesetas. Muerto de los Sastreros, 4, principal, derecha. Teléfono 630. Se necesitan ojalistas.

**Aviso al público**  
SASTRERÍA  
En la calle del Turia, 10, entresuelo, segunda puerta, se confeccionan trajes con forros, 4 15 pesetas; pantalones, á 10 reales; faldas de algodón, seis reales. Las hechuras á gusto del consumidor. Especialidad en trajes de niños.

**Operario**  
Se necesita un operario ayudante capacitado en funcionamiento de motores á gas sobre. Para tratar de condiciones, en la plaza de Villarsa, 2; despacho, 10 á 11.

**LAS 3 BBB** ¡Ojo, Ojo, Ojo!  
Esta es la sastrería mejor surtida, y sus trajes de corte más elegante.

Baratura en Bondad en Buena y elegante confección.

Sastrería LAS 3 BBB Calle de las Barcas (frente al teatro Principal)

**PARA ARGEL**  
Servicio extraordinario

**Hispania**  
El vapor

instalado expresamente para pasaje, saldrá de Argel á Valencia directo, el 21 del actual y de Valencia para Argel, el 27 del actual.

Consig. D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27. Agentes en el Grao, Sres Sánchez Bayona y Compañía.

**Se alquila**  
en el término de Siete aguas, en punto muy pintoresco y á 700 metros sobre el nivel del mar, un espacio piso principal, que reúne todas las condiciones de comodidad y higiene. Darán razón en esta capital, calle Bail, 26, carpintería.

**Casa particular**  
Una señora viuda, cede dos salas amuebladas y con vistas de la calle, para un caballero de confianza ó un matrimonio, con asistencia ó sin ella. Calle de San Vicente, 180, primero.

**Se alquila**  
El vapor  
Para Glasgow  
El vapor  
Helene saldrá el 17 Julio

**Para Londres**  
El vapor  
Diamond saldrá el 17 Julio

**Para Liverpool y Cardiff**  
El vapor  
Sezorian saldrá el 20 Julio

**Para Londres y Amberes**  
El vapor  
Adour saldrá el 20 Julio

**Para Hull y Newcastle**  
El vapor  
Georg saldrá el 21 Julio

**Para Tarragona y Barcelona**  
El vapor  
Roca saldrá el 18 Julio

admitiendo carga y pasaje.  
Servicio al Norte de España  
El José

Roca saldrá el 17 Julio para los puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

**Operario**  
Se necesita un operario ayudante capacitado en funcionamiento de motores á gas sobre. Para tratar de condiciones, en la plaza de Villarsa, 2; despacho, 10 á 11.

**A los carpinteros**  
En la calle de Buzana, 13, entresuelo, están á la venta á precios rebajados, bancos nuevos con herramientas, gatos de hierro y madera, banda de escritura, caldera con potes y chimeneas para la cola y otros útiles propios para ebanistería. Abierto de 9 á 1 y de 3 á 7.

**Pavimentos de asfalto**  
Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo. **Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primero**

**Se vende**  
una magnífica tarantula de oca, guaralones de color avellana y jaca. Foto de primera Cirilo Amorós, 38, bajo, de 4 á 6.

**Se hacen**  
pantalones y chalecos á dos pesetas. De Madrid, á una peseta. Mudo, O. primero, junto á la calle de Gracia.

**Se aseguran** las mercancías de riesgo marítimo en condiciones muy ventajosas.  
Consig. D. Melchor Durán Llano del Remedío, 10. Teléfono 33.

**Se alquila**  
una habitación en Burjasot, calle Jorge Juan, donde pasa tranvía, junto al café de Marzano, con muebles ó sin ellos, está ostende de agua potable, gas y con una anchura galería con flores y para por un precio módico, por temporada ó para todo el año. Darán razón, Paseo de Monistrol, 2, Valencia.

**Descubrimiento importantísimo**  
**CHARLES LAMBERT**

Por fin llegó á España la especialidad única en su género, de eminente Charles Lambert, París; dicha celebridad, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á heredar el maravilloso producto que mediante una cuidadosa combinación de hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó catarro de la vejiga ó restringimiento uretral, etc.

También el Elixir indiano, es un específico maravilloso y eficazísimo para la completa destrucción de todo "bacteria" silfítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagroso, compuesto exclusivamente de vegetales, evita los perniciosos efectos del lodo ó del Mercurio, siempre dañosa á la salud á cuyas consecuencias se resienten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abatimiento general.

Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento Charles Lambert, París, cada caja de píldoras, pesetas, 4'50; cada frasco de inyección, pesetas, 3'80 y caja frasco de Elixir 3'80.

De venta: En todas las buenas farmacias; en Valencia, en la del Sr. Narciso Loras, Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, núm. 29; Sra. Viuda de Costas, Sombriería, S. D. José Barbé, Segurario de San Francisco, 25 y D. J. Alíno, plaza Cásteros, 5.

**Se vende**  
una magnífica tarantula de oca, guaralones de color avellana y jaca. Foto de primera Cirilo Amorós, 38, bajo, de 4 á 6.

**CLASES PASIVAS**  
La habitación de Soriano Chuliá, se ha trasladado á la calle de Pascual y Genis, 16, entresuelo, derecha.

**Se vende**  
un obrador de plancha, muy acreditado. Calle de Misladoso, 19, ajo.

**La Campana**  
**RELOJERIA ECONOMICA**

Precios de las composuras más generales garantizadas por dos años

Limpeza...	1'50
Muelle real (cuadra nueva)	2'00
Espiral...	2'50
Bile del volante (nuevo)	4'00
Rubí...	1'50
Cilindro nuevo...	4'00
Muelle de salto...	1'00
Repaso...	1'00
Pavonar cajas de acero...	2'00

Demás composuras á mitad de precio. Rufina, 25, esquina á la de Colón.

**Agua minero-medicinal**  
Bicarbonatada sódica-ferruginosa  
de NUESTRA SEÑORA de la CABEZA BURJASOT (Valencia)

Su notable composición está comprobada por el minucioso análisis del catadrático Dr. D. Vicente Peset, en 19 Febrero de 1903. Esta clasificada como agua potable excelente.

En el concepto de notable ríunre oreciosas condiciones para la bebida habitual, en estos países en que todas las aguas pecan de gruesas é indigestas.

Como bicarbonatadas facilitan la digestión en todas las personas enfermas, en los dispépsicos en los que padecen del bígado é intestinos, trastornos de nutrición, como la DIABETES, herpetismo y gota y hasta reúne ventajas para las personas calculosas; pues disuelve las arenillas y cálculos de una manera maravillosa; es excelente para todos los afecciones de los riñones y para el reumatismo, tanto agudo como crónico.

Véndese esta admirable agua higiénica y curativa en cántaros de ocho litros de cubida, al precio de 0'50 pesetas.

DEPOSITOS DE VENTA: En Valencia, calle de la Congregación, núm. 28 y en Burjasot, en el mismo manantial, calle del Progreso, letras S. V.

**Se vende**  
un obrador de plancha, muy acreditado. Calle de Misladoso, 19, ajo.

**SANTAL MIDY**

Inofensivo, suprime el Copáiba la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

**48 HORAS**  
Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY

P. RIS, 8, rue Violonne, y en las principales Farmacias.

**Material eléctrico DE TODAS CLASES**  
**Luis Molina Alarcón**  
ELECTRICISTA  
Paz, 5, bis. - Teléfono 392, Valencia

Centrales de luz eléctrica, tranvías y ferrocarriles eléctricos, tulipanes de cristal y seda, teléfonos particulares, arcos voltaicos, ventiladores de todos sistemas, timbres y sonerías, contadores eléctricos, globos de alta novedad, aparatos fantasma, dinamómetros corriente continua y alterna, transmisión de fuerza á distancias, industrias electro-químicas, bobinas Ruhmkorff, tubos acústicos, aparatos de electricidad médica, roscatos, motores, para rayos, dinamómetros y pilas para galvanoplastia.

Talleres de reparación de toda clase de aparatos eléctricos.

**Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil)**

El día 26 de Julio saldrá el vapor

**Les Alpes**  
Emigración autorizada por el gobierno brasileño, para familias de trabajadores del campo. Las familias tienen derecho á pasaje y comida gratis, desde el puerto de Valencia á San Pablo (Brasil). Para informes, diríjase á esta delegación, calle del Moro Zelt, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación.

**Negocio productivo**  
menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.  
Cada 1.000 pesetas producen de 20 á 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas.  
Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional.  
Compra-venta y gestión de toda clase de derechos.  
Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían.  
Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

**Adria**  
COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARITIMA  
Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Genova, Malta, Mesina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.  
Camarotes cómodos y excelente mesa.  
Se explican billetes de ida y vuelta á precios reducidos, valederos 90 días.  
Consig. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27

**Colocación de capitales**  
1.000 pesetas rentan desde 20 á 50 mensuales, según el negocio que quieran dedicarse, siempre á satisfacción del capitalista la garantía y quedando en su poder los documentos.  
Colocación de dinero sobre hipotecas y toda clase de garantías y negocios.  
Se admiten cantidades desde 250 pesetas en adelante. Todas las operaciones se hacen á presencia del capitalista y se le facilitan todos los datos necesarios.  
Dinero á comerciantes, industriales, propietarios, militares y particulares; inutil presentarse sin buenas garantías. De 9 á 1 y de 4 á 6, Santa Teresa, 12, entresuelo (antes Conquista, 18 y 20)

**Centro administración**  
Santa Teresa, 12, entresuelo  
En este despacho se gestiona la compra-venta y administración de fincas, compra-venta y traspaso de establecimientos, compra-venta de papeletas Monte Piedad, resolución de toda clase de asuntos en contribuciones, patentes de invención, marcas de fábrica, representaciones de ayuntamientos, informes comerciales, cobro de créditos, letras y pensiones.

Este despacho cuenta con abogado consultor. - Santa Teresa, 12, entresuelo, de 9 á 1 y de 4 á 6.

**Compañía colonial**  
Los mejores cafés  
chocolates superiores  
Thés Tapioca  
Bombones de chocolates  
50 recompensas industriales

**Depilatorio Segalá**  
PELO O VELLO  
Desaparece á los pocos minutos y sin perjuicio ni molestia alguna, con el DEPILATORIO SEGALÁ. Pídanse prospectos, botica La Corona, Cineas, Barcelona.

# LA FABRIL VALENCIANA (SOCIEDAD ANONIMA)

Gran Fábrica única en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan.

Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y á plazos desde

**5 pesetas semanales** Máquinas de coser de todos sistemas

Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall, Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto á la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, Grabador Esteve, F. V., Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vaño.

**J. PRAT** Acristalación de obras.—Colocación de cristales á domicilio  
FABRICA DE LUNAS CRISTALES FRANCESES  
Cristales curvados.—Talleres de biselado, grabado y decorado.—Lustreros artísticos.—Vidrieras de colores  
FABRICA BIZARRO J. P.—DESPACHO. COLON. 7